

Rechtsrock

Rassismus



Rassistische Inhalte gehören zum Standardrepertoire einer Rechtsrock-Band. Bands wie Landser oder die Zillertaler Türkenjäger lassen ihren rassistischen Gewaltphantasien in ihren Songs freien Lauf. Textzeilen wie „wenn in der Nacht die Kreuze brennen, dann könnt ihr stinkenden Kaffer um euer Leben rennen“ müssen als eindeutige Aufforderung zur Gewaltanwendung verstanden werden. Für die Umsetzung ist dann der militante Teil der Szene zuständig. Bei diversen begangenen Straftaten lieferten Landser-Tonträger die „Begleitmusik“, was auch einer der Gründe für ihr Verbot im Jahr 2005 war. Andere Beispiele aus dem Rechtsrock verdeutlichen den extremen Rassismus in diesem Spektrum. Je nach Intensität der rassistischen Gewaltphantasien besteht eine prinzipielle Anschlussfähigkeit an die sich nicht als extrem rechts verstehenden Gesellschaftsteile. In der Gesellschaft verbreitete Vorurteile, wie die Ausnutzung des deutschen Sozialsystems durch MigrantInnen, finden sich nicht nur bei der extremen Rechten.

*„[...] Afrika für Affen, Europa für Weiße
Steckt die Affen in ein Boot und schickt sie auf die Reise*

*Im Hafen geht die Party ab, die Stimmung ist famos
Alle Affen sind an Bord, nun geht die Reise los.
Das Boot das ist auf hoher See da gibt's den großen Schreck
Im Schiffsraum da dringt Wasser ein, der Kahn, der hat ein Leck
Das Boot, das sinkt unweigerlich, den Affen hilft kein Schreien. [...]“*

(Landser, Afrika für Affen)

*„[...] Ein Asylantenheim ist abgebrannt
Die armen Schwarzen soll'n jetzt Obdachlose sein
Nach außen tu' ich schwer empört
Zuhause kicher' ich still in mich hinein*

*Ein Türke mit'm blutigen Kopf
Fragt mich nach'm Weg zum Krankenhaus
Ich schick' ihn in die falsche Richtung...
Das hältste echt im Kopf nicht aus [...]“*

(Landser, In den Bergen von Ruanda)

*„[...] Damals vor gar nicht einmal langer Zeit, da machten Kanaken in Deutschland sich breit.
Sie leben in Deutschland in Saus und in Braus und geh'n von alleine nie wieder nach Haus.*

An der Nordseeküste am arischen Strand wollen wir keine Kaffer in unserem Land.

Sie kommen in Massen und woll'n unser Geld und wir sind schon heut das Sozialamt der Welt. Wie dumm sind die Deutschen, die das finanzier'n, vom Wohlstand geblendet, sie wolln's nicht kapier'n.

An der Nordseeküste am arischen Strand wollen wir keine Kaffer in unserem Land. [...]“

(Zillertaler Türkenjäger, An der Nordseeküste)

Arbeitsaufträge

- ▶ Welche rassistischen Stereotypen werden hier wiederholt?
- ▶ Erreicht man mit solchen Texten auch Menschen, die nicht aus der extremen Rechten kommen? Wenn ja, mit welchen Parolen am ehesten? Wenn nein, wieso nicht?
- ▶ Welche von diesen Parolen hast du selbst schon gehört und wo war das?